

WWW.RIORGES.FR

RIORGES

le journal
d'informations
de la Ville de Riorges

MAGAZINE



P. 9

ON FÊTE HALLOWEEN !

P.4 RETOUR EN IMAGES

P.6 ÇA S'EST PASSÉ

Marie-Louise Dumas, Juste riorgoise honorée
Une rentrée trop classe !

P.8 C'EST D'ACTU

Rendez-vous autour de l'Économie Sociale et Solidaire
Nouveaux Riorgois, bienvenue chez vous !

P. 10



P.11 RENCONTRE

Lucien Barou, collectionneur d'histoires

P.12 CULTURE

René Fréry expose au Château de Beaulieu

P.13 BLOC-NOTES

Enquête : quel logement pour les seniors ?

P.14 ÉTAT CIVIL

P.15 AGENDA

RIORGES MAGAZINE

Édité par la Ville de Riorges

POUR NOUS CONTACTER :

Service communication

04 77 23 62 76

service.communication@riorges.fr

VILLE DE RIORGES HÔTEL DE VILLE 411 RUE PASTEUR TÉL. 04 77 23 62 62 WWW.RIORGES.FR

Directeur de la publication Jean-Luc Chervin Coordination Sarah Sanchez Rédaction Servane Crossouard,
Mariane Patin Maquette et réalisation tempsRéel, Dijon Impression Imprimerie Chirat, Saint-Just-la-Pendue
Photographies Service Communication, Yannick Vernay, Marc Krief



Inauguration des aménagements
rue Saint-Alban, le 18 septembre.

JEAN-LUC CHERVIN

Maire de Riorges
Vice-président
de Roannais Agglomération

QUELLE PLACE POUR L'ACTIVITÉ COMMERCIALE RIORGEOISE ?

J'ai le devoir et la responsabilité en tant que Maire de vous informer des derniers rebondissements concernant le dossier du parc des Élopées. Ce projet commercial de 10 000 m², porté par l'investisseur APSYS, destiné essentiellement à accueillir des enseignes dédiées à l'équipement de la maison, avait été validé par Roannais Agglomération sous l'ancienne mandature. La commission départementale de l'aménagement commercial avait, au vue de sa qualité, voté en faveur du projet. La commission nationale, saisie par deux associations au service de notre Député, donnait à notre grande surprise un avis négatif fin 2014 bloquant à nouveau l'aménagement des Portes de Riorges II.

Cet avis négatif reprenait les arguments du Député, pourtant Riorgeois, mais hostile à tout développement commercial de sa commune. APSYS a fait appel et la Cour Administrative d'Appel de Lyon par décision du 19 juin 2015 a donné sans équivoque raison à l'investisseur en dénonçant les arguments du Député et des deux associations (« Roanne vivre et travailler » et « Les Vitrines de Roanne »).

Le juge administratif précise en particulier : « ... le fait que la commune de Roanne a initié un projet de rénovation de son centre-ville, le projet « Cœur de cité » dont les travaux se sont achevés au printemps 2013, ne suffit pas à établir que le projet en litige serait de nature à nuire aux commerces de centre-ville de Roanne » ; qu'il ressort notamment du rapport d'instruction de la commission nationale d'aménagement commercial, que les commerces du centre-ville occupent un positionnement différent, moyen et haut de gamme et que la rénovation du centre-ville et le projet en litige présentent des « synergies de nature à améliorer l'attractivité commerciale de l'agglomération de Roanne », qui plus est... la commission a fait une inexacte application des dispositions « environnementales » en estimant que le projet « compromettrait l'objectif de développement durable ».

La décision de justice est claire, le Député-Maire et Président de Roannais Agglomération a perdu sur le fond et rien ne s'oppose à la concrétisation de ce projet sauf à modifier le plus rapidement possible le SCoT (Schéma de Cohérence Territoriale) et le périmètre des zones d'activités commerciales.

Alors que Riorges, 2^{ème} ville de l'agglomération, qui fait partie du cœur urbain de l'agglomération, était considérée comme « pôle prioritaire », Roannais Agglomération et son président, via le SIEPAR, propose une « modification » dont il en ressort que Riorges, ville de 11 000 habitants, est interdite de tout développement commercial.

L'histoire se répète, le développement de Riorges se heurte à une position politique partisane, à des élus consulaires défendant leurs intérêts au détriment d'un aménagement attractif du territoire.

Lors du dernier conseil municipal du 24 septembre, les élus ont voté à l'unanimité contre cette « modification » du SCoT. Nous demandons que le jugement de la Cour Administrative d'Appel soit respecté car ce projet de qualité est important, non seulement pour les Riorgeois, mais pour tout le territoire, pour tous les habitants de Roannais Agglomération qui, de ce fait, ne seraient plus obligés pour leurs achats de produits de la maison (agencement, décoration, petit ameublement...) de se rendre sur le stéphanois, le lyonnais ou la région clermontoise !

PROCHAIN
CONSEIL MUNICIPAL
JEUDI 5 NOVEMBRE
À 20H30



1 La rue Saint-Alban, côté Bourg, est une entrée de ville très fréquentée, il était important d'y apporter des aménagements d'embellissement ainsi que plus de sécurité. Les travaux ont été inaugurés le vendredi 18 septembre.

2 L'œuvre de Maurice Tête « Concert champêtre » qui était accrochée dans le hall de la résidence Quiétude a été prêtée pour quelques mois au musée Paul Dini à Villefranche-sur-Saône, dans le cadre de son exposition « Le post-impressionnisme et Rhône-Alpes (de 1886 à 1914) ».

3 Le nouveau local de distribution alimentaire a été inauguré le 17 septembre, en présence des élus riorgeois, de l'équipe du CCAS et des bénévoles qui réalisent la distribution. Le lieu plus adapté va favoriser l'accueil des bénéficiaires.





4



5

4 Ils ont apporté le soleil! Les colombiens de Kumbia Boruka ont fait danser les Riorgeois à l'occasion du concert de rentrée le 18 septembre. La météo étant incertaine, le groupe s'est installé dans la Maison des Sociétés et a mis l'ambiance devant une centaine de personnes. **5** Le gymnase Galliéni bénéficie d'un terrain de basket tout neuf ! Le revêtement a été changé au cours de l'été et inauguré le 26 septembre à l'issue d'un tournoi organisé par le BCRM. **6** Les Mardi(s) du Grand Marais, c'est reparti ! C'est l'artiste Jehro qui a ouvert la saison le 29 septembre. **7** L'amour est dans le pré... et à Riorges aussi ! Sophie et Matthieu se sont rencontrés sous l'œil des caméras de M6 en 2013. Le 29 août, ils se sont dit « Oui » à Saint-Jean-Saint-Maurice mais c'est à Riorges que la belle a choisi de se faire coiffer pour le grand jour. Un beau coup de projecteur pour le salon Relook'R de Lucie Cendron situé au Pontet !



6



7



Jeanne Simon, fille de Marie-Louise Dumas, coupe le ruban avec Jean-Luc Chervin, Maire de Riorges.

JUSTE PARMIS LES NATIONS

MARIE-LOUISE DUMAS A ENFIN UNE RUE À SON NOM

LE 27 SEPTEMBRE, AVEC BEAUCOUP D'ÉMOTION, UNE RUE PORTANT LE NOM DE MARIE-LOUISE DUMAS, JUSTE PARMIS LES NATIONS, A ÉTÉ INAUGURÉE.

Marie-Louise Dumas tenait une épicerie et un café à Riorges. Elle habitait une grande maison avec son mari Henri et leurs trois enfants. En juin 1940, alors que des millions de Français étaient jetés sur les routes de l'exode, Mme Moses et ses quatre filles firent appel à elle. Leur train s'était soudain arrêté en rase campagne et tous les passagers avaient dû continuer à pied avec leurs bagages, à la recherche d'un gîte. Marie-Louise hébergea chez elle les cinq femmes, dont l'une était enceinte. Un peu plus tard, elle accueillit avec la même générosité M. Moses et son fils qui venaient d'être démobilisés. Toute cette famille rentra à Paris au bout de quelques semaines.

L'HISTOIRE D'UNE FEMME COURAGEUSE ET GÉNÉREUSE

Mais à l'été 1942, à la suite des grandes rafles de Juifs et de l'imposition du port de l'étoile jaune, les Moses s'enfuirent de la capitale. Ils réussirent à franchir la ligne de démarcation et revinrent demander l'aide de Marie-Louise. Elle leur accorda à nouveau l'hospitalité et leur promit de tout faire pour les

sauver. Son mari Henri, aidé de Bernard Moses, fit de son mieux pour ravitailler tout ce monde. Dans leurs témoignages après la guerre, tous les membres de la famille Moses soulignent la générosité et la grandeur d'âme de Marie-Louise, à laquelle ils doivent la vie. Les relations entre les deux familles se prolongèrent bien au delà de la guerre et aujourd'hui encore, les descendants entretiennent une profonde amitié.

RECONNUE JUSTE PARMIS LES NATIONS

Le 24 novembre 1997, soit 7 ans après son décès, Marie-Louise Dumas reçoit de Yad Vashem le titre de Juste parmi les Nations. Elle rejoint ainsi les 3 952 Justes de France reconnus pour avoir sauvé des juifs au péril de leur vie. Pour la municipalité de Riorges, il était nécessaire d'honorer la mémoire de cette femme courageuse. Le 27 septembre, la rue portant son nom a été officiellement inaugurée.

Cette cérémonie, riche en émotion, a rassemblé les élus de la Ville de Riorges, le sous-préfet, les descendants de

Marie-Louise Dumas mais aussi ceux de la famille Moses venus spécialement de Paris. Le comité français Yad Vashem était représenté par Arielle Krief, déléguée régionale et l'association culturelle israélienne de Roanne, par Norbert Levinger.

La vidéo de l'évènement à découvrir sur www.riorges.fr ainsi que sur la page Facebook Ville de Riorges !



La Riorgeoise Marie-Louise Dumas

UNE RENTRÉE TROP CLASSE !

LE 1^{ER} SEPTEMBRE, 940 PETITS RIORGEOIS ONT REPRIS LE CHEMIN DE L'ÉCOLE, BIEN CONTENTS DE RETROUVER LES COPAINS !



Un dernier regard pour les parents, et c'est parti pour une nouvelle année !

Cartables à l'effigie des héros du moment sur le dos et sourire aux lèvres, ils sont 940 élèves à avoir fait leur rentrée dans l'un des quatre groupes scolaires riorgeois le 1^{er} septembre.

À cette occasion, Nathalie Tissier, adjointe à la vie scolaire, Éric Michaud, adjoint à la vie associative et Thierry Rollet, conseiller municipal, se sont rendus à l'école du Pontet, dont cette rentrée était un peu spéciale ! En effet, l'école va faire l'objet d'importants travaux de réaménagement à partir de janvier 2016.

ON A RETROUVÉ LE TEMPO !

Qui dit rentrée, dit retour des activités périscolaires ! L'accueil de loisirs Tempo a repris son rythme, avec encore de nouvelles activités. Des portes ouvertes les 3 et 4 septembre ont d'ailleurs permis aux parents de mieux s'informer sur ce service.

ERRATUM !

Les parents pourront bien assister aux activités Tempo et Mini-Tempo auxquelles sont inscrits leurs enfants, en fin de période, comme il était indiqué dans le dernier numéro de Riorges Magazine mais ce sera du 14 au 18 décembre (et non en octobre).



Les 3 et 4 septembre, des portes ouvertes Tempo et Mini-Tempo permettait d'informer les parents sur les différents services.



"L'école est un maillon fort de la cité"

BLANDINE LATHUILLIÈRE,
conseillère municipale

"Maman de deux enfants de 13 et 16 ans, il est important pour moi de pouvoir participer à leur vie scolaire. C'est pour cette raison que je suis investie depuis de nombreuses années dans les conseils d'école, dans un premier temps en tant que parent d'élèves et aujourd'hui, dans mes responsabilités d'élue. L'école est l'un des maillons forts de la vie de la cité et une étape majeure de l'enfance. Le rôle de la commission Vie scolaire - Citoyenneté est d'être au cœur des besoins des équipes enseignantes, du personnel des écoles, des parents et des élèves pour offrir un accompagnement éducatif de qualité pour nos enfants".

LES RENDEZ-VOUS DE L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE

DANSEZ, MANGEZ, ÉCHANGEZ !

NOVEMBRE EST LE MOIS DE L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE. VOUS AVEZ DONC RENDEZ-VOUS LE SAMEDI 28 NOVEMBRE POUR UNE JOURNÉE FESTIVE, ORGANISÉE PAR POLLENS (PÔLE LOCAL POUR UNE ÉCONOMIE NOUVELLE SOCIALE ET SOLIDAIRE). TROC, DISCO-SOUBE ET MARCHÉ SOLIDAIRE SERONT AU PROGRAMME !



Dégustez une disco-soupe !

De 9h à 19h, profitez d'une journée festive autour de l'Économie Sociale et Solidaire pour découvrir les acteurs qui œuvrent dans le Roannais pour la solidarité, le mieux vivre ensemble, la préservation de l'environnement ou encore le réemploi. De nombreuses animations seront proposées, comme une disco-soupe ou un marché solidaire. La journée se terminera autour d'un apéro musical.

DES OBJETS DONT VOUS NE VOULEZ PLUS ?

Ce même-jour, le marché de troc « Trucs en troc », initié l'an passé aux Ateliers Solidaires, sera organisé par C3R de 9h à 18h. Apportez des objets dont vous souhaitez vous séparer (vêtements, meubles d'appoint, livres, vaisselle, jouets et bibelots...) et échangez-les avec d'autres !

- Samedi 28 novembre, de 9h à 19h
Ateliers Solidaires de Riorges (Zone de la Villette)
Plus d'info : 04 77 78 57 99 - www.pollens-roannais.org

AÎNÉS

ANIMATIONS DE FIN D'ANNÉE : PENSEZ À VOUS INSCRIRE !

LE TRADITIONNEL REPAS DE NOËL OFFERT PAR LA MUNICIPALITÉ AUX HABITANTS DE LA COMMUNE ÂGÉS DE PLUS DE 73 ANS AURA LIEU LE SAMEDI 19 DÉCEMBRE À MIDI AU GYMNASSE GALLIÉNI. ANIMATION MUSICALE ET DANSE SERONT AU PROGRAMME DE CE TEMPS FORT.



PLUSIEURS CRÉNEAUX POUR S'INSCRIRE :

- Maison de quartier du Pontet : les mardis 17 et 24 novembre de 13h30 à 15h00.
- Maison de quartier Chantoiseau aux Canaux : les mercredis 18 et 25 novembre de 9h00 à 10h30.
- Au foyer Pierre Laroque : du 17 au 27 novembre, du lundi au vendredi de 9h30 à 11h00.

Aucune inscription ne sera prise en dehors de ces plages horaires !

DISTRIBUTION DE BOÎTES DE CHOCOLATS

La municipalité offre une boîte de chocolats aux Riorgéois de 80 ans et plus. Elle en assurera la distribution le dimanche 20 décembre entre 9h et 12h. Les dates, heures et lieux d'inscription pour en bénéficier sont identiques à ceux du repas de Noël.

- Les inscriptions ne sont pas automatiques d'une année sur l'autre ! Pièces à fournir pour chaque inscription : pièce d'identité et justificatif de domicile sur la commune.
Plus d'informations auprès du foyer Pierre Laroque au 04 77 71 26 52.

MARCHÉ D'HALLOWEEN

CITROUILLES, BONBONS ET SORCIÈRES !

LE MARCHÉ D'HALLOWEEN SERA DE RETOUR LE MERCREDI 28 OCTOBRE À RIORGES CENTRE ! DES ANIMATIONS GRATUITES ATTENDENT LES ENFANTS, LE TEMPS D'UNE MATINÉE.

Chaque année, fin octobre, le marché du mercredi matin revêt de surprenants atours... Chapeaux de sorcières, citrouilles grimaçantes et bonbons en tous genres envahissent Riorges centre !

Le temps d'une matinée, de nombreuses animations gratuites sont proposées à tous les enfants. Cette année encore, ils pourront sculpter leur propre citrouille d'Halloween, tester différents jeux en bois et bien sûr, déguster toutes sortes de sucreries. Déguisement terrifiant recommandé !

→ Mercredi 28 octobre, de 9h à 12h, Riorges centre. Gratuit.

Plus d'info : 04 77 23 62 59



ÉVÈNEMENT

NOUVEAU RIORGEAIS ? BIENVENUE CHEZ VOUS !

Chaque année, les nouveaux habitants sont conviés à une réception d'accueil.

Au programme : découverte des différents quartiers, des équipements, des services... C'est aussi l'occasion de mieux connaître la ville et ses élus

mais aussi de rencontrer d'autres habitants ! Cette réception se tiendra le vendredi 6 novembre à 18h, en mairie. Si vous êtes arrivé à Riorges depuis septembre 2014, vous êtes cordialement invité à cette manifestation.

Vendredi 6 novembre
18h Hôtel de Ville

→ **Inscrivez-vous :**
au 04 77 23 62 76
ou sur www.riorges.fr

en bref...

>> LE TÉLÉTHON 2016 A BESOIN DE VOUS !

L'édition 2016 du Téléthon se tiendra les 4 et 5 décembre. Elle débutera le vendredi avec un loto, salle du Grand Marais et se poursuivra le samedi avec de nombreuses animations, pour petits et grands telles qu'un lâcher de ballons et un relais sportif. Nouveauté 2016, le village s'installera au parc Galliéni ! Il n'est pas trop tard pour rejoindre l'équipe organisatrice.

Vous souhaitez vous investir ?
Contactez le 06 79 62 40 05
ou le 06 81 70 41 04.

>> HANDBALL : LES BLEUES ARRIVENT DANS LE ROANNAIS

Cet automne, l'équipe de France féminine de handball sera de passage dans le bassin roannais pour préparer le Championnat du monde 2015 ! Elles resteront quelques jours pour un stage de préparation avec en point d'orgue un match amical contre la Roumanie. Une grande fête du handball se prépare donc pour accueillir les Bleues. Un bel événement pour le Roanne-Riorges Handball, issu de la fusion entre les clubs de Riorges et de Roanne, et pour ses membres qui pourront rencontrer ces sportives de haut-niveau. **France-Roumanie le jeudi 26 novembre à 19h, Halle André Vacheresse de Roanne** Informations, tarifs et réservation sur www.llhb.org.

VOUS AVEZ EMMÉNAGÉ À RIORGES DEPUIS PEU ?
L'ÉQUIPE MUNICIPALE VOUS INVITE À LA RÉCEPTION
DES NOUVEAUX HABITANTS ET VOUS AIDE À MIEUX
ORGANISER VOTRE ARRIVÉE.

DES PERTURBATIONS RUE SAINT-ALBAN

DEPUIS LE 28 SEPTEMBRE, LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL EFFECTUE DES TRAVAUX DE VOIRIE, RUE SAINT-ALBAN, AUX ABORDS DU CROISEMENT AVEC LA RUE SAINT-ANDRÉ.



Des parois berlinoises seront installées afin de conforter le mur de soutènement et de contrebalancer l'actuel affaissement de la voie, le tout pour un montant total de 274 000 €, pris en charge par le conseil départemental.

La circulation sera alternée sur toute la durée des travaux avec quelques interruptions du trafic dans les phases les plus critiques du chantier. L'aménagement devrait être terminé d'ici la fin du mois de novembre, sous réserve de bonnes conditions météorologiques.

COULÉE VERTE : NOUVELLE PHASE DE TRAVAUX

LA COULÉE VERTE, VÉRITABLE CONTINUITÉ VÉGÉTALE DANS L'ESPACE URBAIN, SE POURSUIT ENTRE RIORGES CENTRE ET L'HÔTEL DE VILLE, FAVORISANT AINSI L'UTILISATION DES MODES DE DÉPLACEMENT DOUX.

Après une première phase de travaux sur le square Thimonnier, inaugurée au début de l'été, c'est l'impasse Édouard Herriot, l'allée Robert Buron et l'allée Donzdorf qui seront réaménagées à la mi-novembre. Réalisés conjointement par le service voirie et le service parcs et paysages durables, les travaux d'un montant de 25 000 € comprendront un nouveau cheminement piéton et la création d'une végétalisation de l'espace, favorisant la biodiversité.

Les Riorgeois pourront profiter de ce nouvel espace de vie d'ici l'été prochain !



La première phase du chantier est terminée depuis cet été, square Thimonnier

en bref...

>> DES ILOTS VÉGÉTAUX À GALLIÉNI !

Les îlots de la rue Vagneron au boulevard ouest seront végétalisés d'ici la fin du mois d'octobre, par l'utilisation d'arbustes accompagnés de plantes vivaces. L'objectif est d'éviter la tonte de ces espaces difficilement accessibles. Ce chantier est complémentaire aux travaux réalisés sur le parking de Galliéni avec la création d'une noue végétalisée. Le coût de cet aménagement réalisé par les services techniques municipaux s'élève à 9 000 € TTC.

>> L'HÔTEL DE VILLE POURSUIT SA REMISE À NEUF

Des travaux sont en cours de réalisation au premier étage de l'Hôtel de Ville. Réaménagement et mise aux normes sont au programme pour les bureaux qui accueillent les services techniques et l'urbanisme. Ainsi, jusqu'à la fin du mois de novembre, c'est en rez-de-jardin que les usagers sont accueillis, aux horaires habituels d'ouverture.

LUCIEN BAROU

COLLECTIONNEUR D'HISTOIRES

LUCIEN BAROU A RECUEILLI 187 TÉMOIGNAGES D'ANCIENS POILUS. CES RÉCITS CONSTITUENT AUJOURD'HUI LA BASE DU PARCOURS « ON SERA REVENU POUR LES VENDANGES ». RENCONTRE AVEC UN PASSIONNÉ D'HISTOIRES ET D'HISTOIRE...



Lucien Barou et son épouse Françoise, qui l'a beaucoup assisté dans son travail de recueil.

Comment avez-vous débuté le recueil de ces témoignages ?

En 1974, j'ai souhaité recueillir des témoignages de personnes parlant patois dans le cadre de ma thèse de linguistique. Le plus souvent, je rencontrais des hommes qui avaient fait la guerre de 14-18. J'ai toujours aimé l'histoire, j'ai donc souhaité approfondir ce sujet. Dans les années 80, j'avais déjà une petite trentaine de témoignages recueillis en patois, avec toute la difficulté que cela représentait pour la traduction. J'ai ensuite réalisé des entretiens en français. Tout s'est accéléré, entre 1985 et 1988, j'ai interviewé plus de 100 personnes, notamment en lançant des appels dans les journaux locaux.

C'est ainsi que vous avez recueilli 187 témoignages... Pourquoi autant ?

C'était une sorte de pari personnel. Il y avait une dimension historique mais surtout humaine. J'ai noué avec certains de ces anciens combattants de véritables liens d'amitié. Tous étaient contents de partager leurs mémoires. C'était aussi important pour leur famille, notamment pour les nouvelles générations. Au total, j'ai recueilli 160 témoignages de vive voix et 27 témoignages écrits. Les soldats

écrivaient beaucoup, ils avaient conscience de vivre quelque chose d'historique.

Aviez-vous une méthode particulière pour vos entretiens ?

On reprenait ensemble la chronologie de leur guerre. Au fil des interviews, j'ai acquis un vocabulaire plus précis. Plus il y a de témoignages, plus il y a de versions différentes. Par exemple, on pense à tort que tous sont partis dans l'enthousiasme, pensant que la guerre serait brève. Il y a aussi ceux qui ont été faits prisonniers en Allemagne et qui n'ont pas vécu la même guerre : ils étaient à la mine, à l'usine ou à la ferme. Certains se sont même liés d'amitié avec des Allemands.

Y'a-t-il des témoignages qui vous ont plus marqué que d'autres ?

Il y a par exemple celui de Justin Charat, tailleur de pierre. Lors d'une mission à Verdun, il fut le seul de son escouade à survivre à un tir d'obus. Pendant trois jours, il a attendu qu'on vienne le secourir. Pendant tout ce temps, il dit n'avoir pensé qu'à sa fiancée... La femme avec qui il célébrait ses 70 ans de mariage lorsque je l'ai rencontré ! Revenu

handicapé, il a dû se réorienter et a connu une ascension sociale fulgurante dans la fonction publique.

Quel regard portez-vous sur le parcours « On sera revenu pour les vendanges » ?

Ce travail réalisé par les artistes de la compagnie KompleX Kapharnaüm me plaît beaucoup car c'est une nouvelle vie qui est donnée à ces témoignages. Les affiches réalisées par les élèves sont aussi très originales. Je suis content de revenir à Riorges, là où j'ai commencé ma carrière en tant qu'enseignant à Albert Schweitzer !

Découvrez le parcours « On sera revenu pour les vendanges »

Jusqu'au 15 novembre, découvrez les témoignages recueillis par Lucien Barou, mis en scène dans un parcours artistique ayant reçu le label national « Mission Centenaire ».

Le parcours est en accès libre jusqu'au 15 novembre, tous les jours de 9h à 18h. Quartier Beaulieu.

→ Plus d'info sur www.riorges.fr

RENÉ FRÉRY

DU FIGURATIF À L'ABSTRACTION

D'ÉTONNANTES RENCONTRES ARTISTIQUES ONT PARSEMÉ LA VIE DE RENÉ FRÉRY.

ALORS QU'IL A EMBRASSÉ UNE CARRIÈRE SCIENTIFIQUE, LE RIORGEOIS N'A JAMAIS CESSÉ DE PEINDRE.

IL PRÉSENTE EN NOVEMBRE UNE IMPORTANTE RÉTROSPECTIVE AU CHÂTEAU DE BEAULIEU.



Mon père a été prisonnier de guerre, j'ai donc été élevé par mes grands-parents, dans la plaine de Boën. Nous étions plutôt isolés mais il se trouve que mon oncle, à peine plus âgé que moi, était passionné par les arts et la musique. Il jouait du banjo et faisait de l'aquarelle. Il m'a associé à ses passions, j'avais à peine 6 ans.

Il semblerait que la vie de René Fréry ait sans cesse été jalonnée de rencontres liées à la peinture. Quelques années plus tard, son voisin, copiste au Louvre, le voit dessiner et lui donne de la gouache ainsi que quelques conseils.

DES PINCEAUX QUI NE LE QUITTENT PLUS

Si le Riorgeois choisit de prendre des cours de dessin au lycée, c'est vers des études scientifiques qu'il s'oriente, puis vers l'enseignement. Mais il ne délaisse jamais ses pinceaux. Il copie les Impressionnistes, peint des paysages. Nouvel hasard, deux de ses collègues du collège agricole de Saint-Germain-Lespinnasse font de la peinture. Ensemble, nous avons organisé nos premières expositions de peinture. À cette époque, je me suis tourné vers la peinture des faits de société.

Je peignais des rues, des grands ensembles... Du réalisme, je suis passé peu à peu à des choses plus abstraites, explique l'artiste.

LE MOUVEMENT AU CŒUR DE SON ART

En bon physicien, René Fréry s'intéresse au mouvement, aux vibrations ou encore à la lumière, qu'il intègre à ses œuvres. L'importante rétrospective que l'artiste présentera du 21 au 29 novembre au Château de Beaulieu permettra de découvrir les différents aspects de son art. Huiles abstraites, aquarelles sur papier ou encore pastels et dessins seront exposés. Certaines œuvres le seront d'ailleurs pour la première fois. S'ajouteront à l'exposition, des céramiques, réalisées par sa fille et sa petite-fille : il aurait été étonnant que celui qui s'est tant de fois laissé transmettre l'amour de l'art, ne le transmette pas à son tour !

René Fréry, « Abstraction intacte »

Du 21 au 29 nov. Château de Beaulieu
Entrée libre, tous les jours de 14h à 18h
Visite commentée par l'artiste
chaque jour à 15h
ou sur demande au 04 77 71 46 71.

et aussi ...

>> DELUXE, ÇA DÉFRISE LA MOUSTACHE



Prochain rendez-vous des Mardi(s) du Grand Marais : le 27 octobre avec le groupe déjanté Deluxe pour son « Stache Tour ». Les Aixois ont élaboré un spectacle où l'on retrouve leur énergie débordante, des costumes issus de leur imaginaire déjanté, des chorégraphies contagieuses et une scénographie inédite dans laquelle la Moustache sera plus que jamais à l'honneur.
Mardi 27 octobre,
salle du Grand Marais, 20h30
Infos et réservations sur www.riorges.fr

>> LA COMÉDIE DE SAINT-ÉTIENNE S'INVITE À RIORGES

Dans le cadre de l'exposition « On sera revenu pour les vendanges », la Comédie de Saint-Étienne présentera son spectacle « La devise » au centre social de Riorges, le 10 novembre. Interprétée par deux jeunes comédiens de l'École de la Comédie, cette pièce de théâtre politique et irrévérencieuse interroge sur la notion de citoyenneté.
Mardi 10 novembre,
centre social, 20h
10 € (plein tarif), 7 € (tarif réduit), 3 € (13/15 ans)

QUESTIONNAIRE

LOGEMENT : QUEL BESOIN POUR LES SENIORS ?

L'ASSOCIATION ADEF-RÉSIDENCES, ENVISAGE DE CRÉER RUE JULIEN VACHET À RIORGES, UNE RÉSIDENCE DE L'ORDRE DE 90 LOGEMENTS POUR SENIORS (VALIDES ET SEMI VALIDES), DE PLUS DE 60 ANS. ELLE SOUHAITE PRÉALABLEMENT RECENSER LES BESOINS GRÂCE À UN QUESTIONNAIRE.



Cette résidence aura pour fonction de procurer aux futurs résidents une indépendance tout en garantissant l'accès à une vie sociale et cela dans des lieux de vie conviviaux, adaptés et aménagés. Ainsi, elle sera entièrement sécurisée (accueil 7j/7, interphone, portail d'accès) et adaptée aux besoins des seniors (ascenseurs, équipements au sein des appartements...). Ces logements seront accessibles à la propriété comme à la location, avec possibilité d'accès à l'APL selon la situation personnelle. L'association, avant de réaliser un tel projet, veut vérifier s'il répond à un besoin réel en diffusant ce questionnaire.

QUI EST CONCERNÉ PAR CE QUESTIONNAIRE ?

Si ce projet vous intéresse même à long terme et si vous êtes âgé de 60 ans et plus, nous vous remercions de répondre à ce questionnaire, en ne remplissant qu'un exemplaire par foyer.

1 Seriez-vous intéressé(e) par ce type de logement ?

Oui Non

Si oui pour quel motif ?

.....

2 Au sein de cette résidence, seront proposés à la location des appartements entièrement individuels et aménagés de type T1, T2 et T3.

Par quel type d'appartement seriez-vous intéressé ?

Appartement de type T1

Pourquoi ?

.....

Appartement de type T2

Pourquoi ?

.....

Appartement de type T3

Pourquoi ?

.....

3 Quelle tranche de loyer correspondrait le plus à votre propre capacité financière ?

Entre 350 et 380 euros par mois hors charges pour un T1 d'environ 42 m²

Entre 430 et 460 euros par mois hors charges pour un T2 d'environ 52 m²

Entre 550 et 630 euros par mois hors charges pour un T3 d'environ 65 m²

MERCI DE NOUS RETOURNER VOTRE QUESTIONNAIRE AVANT LE 30 OCTOBRE :

→ En le déposant en mairie, au foyer Pierre Laroque (Riorges Centre)

ou dans la boîte aux lettres de la Maison de quartier du Pontet (place Giry).

→ En l'envoyant à l'adresse suivante : *Thierry ATHENOR, responsable du CCAS, Mairie de Riorges, 411 rue Pasteur, 42153 Riorges.*

Du 15 août au 2 octobre

Félicitations aux parents de :

Mayeul CHENAUD (17 août)
 Gabin VIZIER (28 août)
 Ethan TARIT BRUN (31 août)
 Ulysse BOUVIER (3 septembre)
 Muhamed DIBRANI (7 septembre)
 Enzo NEVES DA SILVA (10 septembre)
 Sara HAFYANE (11 septembre)
 Clara DEPOUX (15 septembre)
 Alicia DUVAL RODRIGUEZ (18 septembre)
 Abdel-Rahmane ZAAG (22 septembre)
 Lucie FRANDON (26 septembre)
 Hugo DEZAN (26 septembre)

Meilleurs vœux de bonheur à :

Timothée VELIA et Dominique DELORME (mariés le 29 août)
 Sébastien FESSY et Sophie CHASSAING (mariés le 12 septembre)
 Vincent CALOGINE et Sophie DELOMIER (mariés le 19 septembre)

Bel anniversaire de mariage à :

Michel et Françoise CRESPIN (Noces d'Or célébrées le 3 octobre)

Condoléances aux proches de :

José FERNANDES, 80 ans (15 août)
 Denise TOURNU veuve TALBAUX, 89 ans (21 août)
 Marie LASSAGNE épouse CHABARD, 85 ans (23 août)
 Christiane JONNARD épouse MARIAGE, 82 ans (24 août)
 Pierre CALLIGARIS, 90 ans (27 août)
 Colette BEURRIER, 87 ans (2 septembre)
 Gioacchino SEDITA, 77 ans, (6 septembre)
 Louise FAYARD épouse JOMAIN, 94 ans (7 septembre)
 Jacques RIGNAUX, 88 ans (8 septembre)
 Jean DAVID, 82 ans (12 septembre)
 Francia Alice BARNAY veuve FAVIER, 93 ans (14 septembre)
 Gérard SERVAGENT, 66 ans (17 septembre)
 Alain VINCENT, 53 ans (18 septembre)



NUMÉROS UTILES

Hôtel de Ville

Du lundi au jeudi, de 8h30 à 12h
 et de 13h30 à 17h30. Le vendredi,
 de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.
 Accueil : 04 77 23 62 62
 mairie@riorges.fr

Prendre rendez-vous avec un élu

Secrétariat du Maire :
 04 77 23 62 65
 Secrétariat des élus :
 04 77 23 60 95

Urgences

Urgences SAMU : 15
 Police Secours : 17
 Pompiers : 18
 Numéro d'appel d'urgence
 gratuit depuis un portable : 112

Pratique

Roannaise de l'eau :
 04 77 68 54 31
 Service des déchets ménagers –
 Roannais Agglomération :
 0 800 17 34 50

Urgence dépannage électricité
 (n° Azur) : 0 810 333 142
 GDF sécurité - dépannage (n° Azur) :
 0 810 433 142
 STAR (transports en commun) :
 04 77 72 77 27
 Pôle Emploi : 39 49

RETROUVEZ LE PROCHAIN
 NUMÉRO DE RIORGES
 MAGAZINE À PARTIR DU
 LUNDI 30 NOVEMBRE DANS
 VOTRE BOÎTE AUX LETTRES

OCTOBRE

SAMEDI 24	SOIRÉE CELTIQUE AVEC CHRYS MAHUN Organisée par le Club Cœur et Santé de Roanne et l'association À Tout Cœur de Roanne.	20h30 - Salle du Grand Marais 15 € - gratuit pour les moins de 12 ans 06 23 23 36 31 - 06 44 81 40 06
MARDI 27	MARDI(S) DU GRAND MARAIS : DELUXE Électro-funk - hip-hop	20h30 - Salle du Grand Marais 10 € / 7 € / 3 € 04 77 23 80 25/27
MERCREDI 28	MARCHÉ D'HALLOWEEN Animations pour les enfants	De 9h à 12h - Place de la République Gratuit 04 77 23 62 59

NOVEMBRE

MARDI 3	MARDI(S) DU GRAND MARAIS : PUTS MARIE Rock	20h30 - Salle du Grand Marais 10 € / 7 € / 3 € 04 77 23 80 25/27
DU JEUDI 5 AU DIMANCHE 8	SUR LE FRONT ET A L'ARRIÈRE, OBJETS DU QUOTIDIEN Exposition d'objets de La Grande Guerre	De 9h à 12h et de 14h à 18h Château de Beaulieu Entrée libre - 04 77 23 80 27
VENDREDI 6	ACCUEIL DES NOUVEAUX RIORGEOIS	18h - Hôtel de Ville 04 77 23 62 76
MARDI 10	SPECTACLE « LA DEVISE » Dans le cadre de La Comédie Itinérante	20h - Centre social 10 € / 7 € / 3 € - 04 77 23 80 27
MERCREDI 11	COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE	11h - Départ du parking face au Château de Beaulieu
VENDREDI 13	LOTO Organisé par le RIORGES FOOTBALL CLUB	20h30 - Salle du Grand Marais 3 000 € de lots 06 29 49 27 09
JUSQU'AU DIMANCHE 15	ON SERA REVENU POUR LES VENDANGES Parcours sonore et visuel autour de témoignages de Poilus de la Loire	Tous les jours, de 9h à 18h Quartier Beaulieu - Accès libre 04 77 23 80 27
MARDI 17	MARDI(S) DU GRAND MARAIS : ANTON SERRA, LUCIO BUKOWSKI + JP MANOVA Hip-hop	20h30 - Salle du Grand Marais 10 € / 7 € / 3 € 04 77 23 80 25/27
SAMEDI 21	MARCHÉ DE L'ART Organisé par les Artistes Riorgeois	De 9h à 18h - Salle du Grand Marais Entrée libre 04 77 72 24 45
DU SAMEDI 21 AU DIMANCHE 29	EXPOSITION : RENÉ FRÉRY Peinture, rétrospective « Un homme se penche sur son passé »	Tous les jours de 14h à 18h Château de Beaulieu Entrée libre - 04 77 71 46 71
SAMEDI 28	LES RENDEZ-VOUS DE L'ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE Troc, disco-soupe, marché solidaire, apéro musical...	De 9h à 19h - Entrée libre Ateliers Solidaires (zone de la Villette) 04 77 78 57 99 - www.pollens-roannais.org
DIMANCHE 29	LOTO Organisé par le VOLLEY CLUB	14h30 - Salle du Grand Marais 1 carton - 4 € / 17 cartons - 19,99 € 06 60 39 47 25

Retrouvez tout l'agenda sur www.riorges.fr

BIENVENUE CHEZ VOUS !



ACCUEIL DES NOUVEAUX RIORGEOIS

VENDREDI 6 NOVEMBRE
18H - HÔTEL DE VILLE


Riorges
LA VILLE NATURE

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS :
04 77 23 62 76 OU SUR WWW.RIORGES.FR